

Entwicklungen beim internationalen Prüfungsstandard für weniger komplexe Unternehmen – EXPERTsuisse begrüsst Einbezug von Konzernprüfungen in den Scope

Das International Auditing and Assurance Standards Board (IAASB) hat kürzlich eine Vernehmlassung im Bereich Standard-Setting durchgeführt. Bereits im Januar 2022 hatte sich EXPERTsuisse grundsätzlich positiv zum Entwurf eines eigenständigen internationalen Standards für die Prüfung bei weniger komplexen Einheiten (ISA for Audits of Less Complex Entities) geäußert. EXPERTsuisse hatte damals angeregt, dass dieser Standard auch für die Prüfung weniger komplexer Konzerne anwendbar sein sollte.

Diesem Anliegen, welches von mehreren europäischen Berufsverbänden eingebracht wurde, hat das IAASB nun Rechnung getragen, indem es den Standardentwurf um eine Regelung für die Prüfung wenig komplexer Konzerne erweitert hat. EXPERTsuisse begrüsst diese Ergänzung grundsätzlich, fordert jedoch, dass auch Konzerne mit Involvierung von Teilbereichsprüfenden (Component Auditors), im Anwendungsbereich berücksichtigt werden. Zudem ist EXPERTsuisse nur teilweise mit den qualitativen Kriterien zur Definition des Scope einverstanden da diese zu restriktiv sind. Vor diesem Hintergrund ist nach Ansicht von EXPERTsuisse keine wirkliche Erleichterung im Vergleich zur Prüfung komplexer Konzerne gemäss ISA erkennbar.

EXPERTsuisse wird die internationalen Entwicklungen weiter beobachten und zu gegebener Zeit entscheiden, ob dieser Standard auch für die Schweiz übernommen werden soll. In der Schweiz würde solch ein Standard v.a. bei ordentlichen Revisionen nicht börsenkotierter Unternehmen und Konzerne zur Anwendung gelangen.

Ein wichtiges Anliegen von EXPERTsuisse ist, dass in den Standards das professionelle Ermessen betont wird und die Standards für die Anwendung im KMU-Umfeld ausreichend skalierbar sind sowie pragmatisch ausgestaltet werden. Lesen Sie hier die Stellungnahme von EXPERTsuisse (Englisch).

Links & Downloads

- [Comment letter to IAASB ED Audits of LCE](#)